

Coyhaique-. Luego de que la empresa Salcobrand realizara reparaciones en sus dos locales comerciales de Coyhaique para mejorar el entorno de sus trabajadores afectados por una enfermedad inédita en Chile llamada Lipoatrofia Semicircular, ayer nuevamente cerraron sus puertas al público para comenzar nuevos arreglos.

Esto, debido a que varios trabajadores de la compañía farmacéutica presentaron nuevas molestias debido a la extraña patología que los afecta hace más de un año.

Ayer se realizó una reunión en la que participaron el Ministerio de Salud, el Sindicato de trabajadores de Salcobrand, la Asociación Chilena de Seguridad (ACHS), directivos de la farmacia y las trabajadoras afectadas, quienes dialogaron con las autoridades y dieron a conocer sus molestias por el proceso anterior de atención por parte de Salcobrand y de la ACHS.

Pablo Mardones, Seremi de Salud, comentó a la salida de la reunión que la oportunidad sirvió para “escuchar sus experiencias, lo que están viviendo. Acá hay una carga emotiva, de angustia relacionada con la incertidumbre y la forma en que, según ellas sienten, han sido tratadas o discriminadas. Ha sido importante empatizar con ellas, entender lo que ellas han vivido”.

La autoridad sanitaria también indicó que pese a los arreglos realizados en ambos locales coyhaiquinos, los problemas persisten. “Los arreglos tienen algunos defectos y deben corregirse. El tiempo y la opinión de las mismas trabajadoras han hecho evidente que deben corregirse algunos elementos. Por lo tanto, la empresa se ha comprometido a un auto cierre desde el día de hoy (ayer) por el plazo de una semana, al menos, para subsanar lo que haya que solucionar”, explicó Mardones.

Asimismo, el organismo se comprometió con las partes a realizar fiscalizaciones después de los arreglos y un seguimiento cercano a la evolución de los trabajadores afectados por la lipoatrofia semicircular.

Silvia Riquelme, jefa del departamento de Salud Ocupacional del Ministerio de Salud, se

Escrito por administrador
Jueves, 22 de Agosto de 2013 22:29 -

manifestó conforme con el resultado de la reunión. “Esta es una enfermedad nueva, es el primer caso que se da en Chile. Desde el punto de vista técnico, estamos tomando todas las medidas. Acá lo más importante es el aspecto preventivo, puesto que la enfermedad regresa sola. Nos importa que no se generen nuevos casos”, señaló.

Trabajadores molestos

La reunión, que durante varios momentos fue tensa debido a que los trabajadores afectados hicieron saber su molestia a los directivos de la compañía por lo que consideran un abandono por parte de Salcobrand, también fue valorada por el presidente del Sindicato de Trabajadores de Salcobrand a nivel nacional, Mauricio Acevedo .

El dirigente indicó que “no responsabilizamos a nadie por esta enfermedad. Solamente decimos que lo que no se ha hecho es prevenir, preocuparse de la salud de los trabajadores. Tanto Salcobrand como la ACHS han cometido errores garrafales respecto de la contención y hoy son los principales responsables de la situación psicológica y emocional de los trabajadores”.

Asimismo, criticó a la empresa debido a que nuevamente habrá que hacer reparaciones en los locales de atención, porque los arreglos anteriores no fueron suficientes. “Lamentablemente, trabajadores de los dos locales de Coyhaique y también de Punta Arenas han presentado nuevas lesiones después de las reparaciones que se hicieron. A mi juicio, fueron mejoras que se hicieron más en cumplir que en prevenir, sin pensar en la calidad o en que acá las personas son primero más que la apertura de los locales”, dijo.

De todas formas, Acevedo valoró que los directivos de la empresa farmacéutica hayan estado presentes en la reunión, lo que mostró voluntad de avanzar en una solución definitiva del problema.

Por su parte, Juan José Hauva, médico asesor de la subgerencia de Salud Preventiva de la ACHS, recogió el guante ante las críticas de las trabajadoras de Salcobrand por la mala atención recibida. “Acogemos el llamado de las trabajadoras y lo vemos como un punto de mejora en nuestra atención. Hemos establecido una comisión para el estudio de esta

Salcobrand cierra sus 2 locales ante nuevos casos de lipoatrofia semicircular en sus trabajadores/as

Escrito por administrador

Jueves, 22 de Agosto de 2013 22:29 -

enfermedad con médicos especialistas en radiaciones y un ergónomo, con la que normamos las atenciones clínicas, informatizándola, de modo que el médico que no conozca la enfermedad tenga ciertos parámetros para saber qué preguntar y qué registrar”.

Los representantes de Salcobrand que estuvieron presentes en la reunión no quisieron referirse al estado de salud de sus trabajadores ni al cierre temporal de los locales en Coyhaique.